

Ebergassing und das Online-Archiv

Präsentation | Die Topothek, betreut von impulsE-Dorferneuerung, hält die Ortsentwicklung fest.

Von Gerald Burggraf

EBERGASSING | Wie hat sich der Ort innerhalb des vergangenen Jahrhunderts verändert? Wie sah Ebergassing aus? Welche Gebäude gibt es noch und welche nicht mehr? - das sind alles interessante Fragen, wenn es um die Entwicklung und Geschichte einer Ortschaft geht.

Zumeist können viele Dinge durch eine relativ mühsame Suche in Archiven beantwortet werden, doch der Aufwand ist enorm. Mit der am Samstag präsentierten „Topothek“ wird die Entwicklung Ebergassings nun für alle leichter zugänglich.

Die impulsE-Dorferneuerung nutzt dieses einmalige Online-

Archiv, um mithilfe der Bevölkerung die Ortsentwicklung abzudecken. Zu finden ist die Topothek im Internet unter www.ebergassing.topothek.at.

Bei der Präsentation kamen rund 30 Besucher und konnten dabei der Entstehungsgeschichte der Ebergassingener Topothek durch impulsE-Obmann Viktor Busch lauschen.

„Anhand der ‚Schwadorfer Straße 5‘ habe ich die Entwicklung des Gebäudes nachgezeichnet. Vom Bau des Rathauses 1927 bis zur Eröffnung der Ordination von Dr. Wolfgang Hof im Jahr 2000“, berichtet Busch im Gespräch mit der NÖN. Er hofft nun auf weitere Anregungen aus der Bevölkerung.



Viktor Busch, Obmann der impulsE-Dorferneuerung, präsentiert die ortseigene Topothek vor interessierten Ebergassingern.

Foto: Privat

Was ist eine Topothek?

Definition: Die Topothek ist ein regionalhistorisches Online-Archiv, das auf Gemeindeebene mit lokalen „Historikern“ realisiert wird. Jede und Jeder ist aufgerufen, etwas beizutragen. Die Topothek sammelt, archiviert, verortet und stellt Bilder, Dokumente, Karten sowie Tondokumente für die Allgemeinheit zur Verfügung.

Ansprechpartner: Die Topothek ist eine Erfindung von Alexander Schatek. Er wurde 2010 für seine Idee mit dem RIZ-Genius-Award von Landesrätin Petra Bohuslav ausgezeichnet. Nähere Information zu Thematik „Topothek“ gibt es an as@schatek.at und unter ☎ 0664/2665510.

Quelle: www.topothek.at